

Einladung: WAKE UP! – Digitaler Projekttag gegen Desinformation am 17.04.2024

Liebe Lehrkräfte,

gerne möchten wir Sie auf eine neue Veranstaltung der WAKE UP! Initiative hinweisen.

Fake News verbreiten sich aktuell besonders schnell. Vor allem im Netz und in den sozialen Medien, die die Mehrheit der Jugendlichen täglich oder mehrmals die Woche nutzen, ist dies ein großes Problem: Laut einer Studie der Bertelsmann Stiftung zum Thema Desinformationen aus dem Jahr 2023 gaben 54 % der Befragten an, dass sie in den letzten Monaten häufig bis sehr häufig unsicher waren, wenn es um den Wahrheitsgehalt von Informationen im Internet ging.

Hier setzt die Livestream-Veranstaltung der Initiative WAKE UP! an. Am **17. April 2024** lernen Jugendliche **ab der 9. Klasse**, was Desinformationen sind, wie sie diese erkennen und souverän damit umgehen können. Wir möchten Sie und Ihre Klasse herzlich zum Livestream **von 9:45 bis 12:15 Uhr** einladen. Die Teilnahme ist kostenfrei.

Am Projekttag erarbeiten die teilnehmenden Schülerinnen und Schüler das Thema Desinformation gemeinsam mit der Moderation, Journalistinnen und Journalisten sowie Expertinnen und Experten und werden zu Fake News Detektiven. Außerdem erhalten sie Antworten auf Fragen wie „Welche Auswirkungen haben Desinformationen auf Einzelpersonen und die Gesellschaft?“. Im Hinblick auf die in diesem Jahr anstehenden Wahlen wollen wir Schülerinnen und Schüler zudem dabei unterstützen, sich in der damit verbundenen Informationsflut zurechtzufinden. So werden die Informationskompetenzen und der gesellschaftliche Zusammenhalt der Jugendlichen gestärkt. Gemeinsam setzen wir ein Zeichen gegen Hass und Lügen im Netz.

In Quizrunden und einem Workshop – die komplett von der Moderation angeleitet werden – können die Schülerinnen und Schüler das gelernte Wissen testen und Praxiserfahrung im Umgang mit Fake News sammeln.

Anmeldung über das Anmeldeformular: Einfach QR-Code scannen oder unter www.yaez.com/schoolrm/wake-up

Teilen Sie uns dabei auch bitte gleich die Klassenstufe sowie die Anzahl der teilnehmenden Schülerinnen und Schüler mit.

Detaillierte Informationen zur Teilnahme am Projekttag und der technischen Umsetzung erhalten Sie vor der Veranstaltung noch von uns. Bei Rückfragen erreichen Sie das Projektbüro per E-Mail: wakeup@yaez.com.



Wir freuen uns über die Teilnahme Ihrer Klasse(n)!

Das WAKE UP!-Projektteam

Weitere Informationen zu WAKE UP! finden Sie auf unserer Homepage: www.wakeup.ietzt